2017年11月2日 VOL. **541**

> 険の「都道府県化」 り組み、国民健康保 もを貧困から守る取 月27日開かれ、子ど 議の代表者会議が10

> > 意思統一を行いまし

に対する取り組みの

どもの栄養に影響

学校給食が解消への

や一般会計からの繰

(市町村の減免制度

八金廃止のため国保

択肢

消さぬために

行きたい『世帯分

「生活保護でも大学

離』で家族も本人も

高等教育の私費負

まるか『進学』の選

「格差再生産

村山伸子教授ら)、

刀」(新潟県立大学の

発行 大阪市学校園教職員組合 大阪市中央区法円坂1-1-35(大阪市教育会館) TEL 6910-8700 FAX 6910-7990

市対連

総合区素案住民説明会

都構想、貧困の取組強化

大阪市対策連絡会

明会」(全24区、 素案に関する住民説

担重い日本」(朝日

新聞9月22日付)、

「保護者の年収が子

月3日~12月23日)

う、つながり合う、笑顔の学校園へ

第26回大阪市教 教育研究集会

機嫌よう教室に行け 話し方」。「先生方が 家笑福亭竹林さんの た。記念講演は落語 い大きく成功しまし 参加、120人が集 マ友・子どもが多数 分科会で活躍し、 会が10月14日開か 「子どもの心に届く 第26回教育研究集 青年が全体会、 竹林さん

謀罪、絵本の分科会

障害児教育、共 音楽、香りの体

を考えたいなと思い

で学びました(以

り、ピース・スタデ

多いのですが、改め

共謀罪と私たち

て子どもとの接し方

社会、生活の安定、 るよう、機嫌のいい

身子どもの駄目な部 どちらもすごく勉強 叱ってしまうことも 分に目が行きがちで になりました。私自 ○分科会、記念講演

守ることは、最初の 平和が大切。9条を

を追い出そう」と話

歩。大阪から維新

しました。教材づく

かしさに気づき声を びました。全体会の かけている自分を反 子どもたちに圧力を 語、とても感動しま 上げていく大切を学 竹林さんのお話と落 した。いつも怒って しかし、教



も達が楽しめる音楽 聴いたり歌うだけが 顔を使って表現する の授業での工夫やポ 音楽ではないと改め ことも大切な事で、 ができました。体や 加する形で学ぶこと ○分科会では、子ど て感じました。(23 イントを、実際に参 感想を掲載)。 る。そんな社会のお いく社会になってい プによって変わって

ようこそ 絵本の世界に

青年の合唱

理科教材

自分たちの生活はた ちの生活」を聞かせ ました。(25歳) った一つの国のトッ ていただきました。 た。分科会は安原さ 充実した内容でし んの「共謀罪と私た 〇分科会も全体会も

の生活

も生かせるものでと

てもためになりまし

く、かつ学校教育に

のお話はとても楽し ったです。竹林さん ることができてよか をみなさんで共有す

たんぽぽ

だより

11月

うと思います。(27 の社会と闘っていて に変えていくか、常 いる現実をどのよう 社会になっていって 育全体がそのような **歳講師**) に意識をしながら今

受信力をきたえたい

つ、対話と、こちらの

ありましたが、無

子など、いろいろ

どもたちの接し方 を聞き、普段の子 家の竹林さんの話

きまし

た。竹林さ

を改めて考えさせ

んの話を聞いてか

なりました。叱らな

をなくしてしまう

スで使うスカーフ

同時に道しるべにも

くても子どもは育

と思います。(30歳)

ように思います。と

忘れた子や、ダン は、当日に体操服

イところをつかれた

どもに対してどう接

○今まさに自分が子

た。(28歳)

今年は新任の1

る事ができまし

た。次は11月11日

事に運動会を終え

んと聞い

いてあげて

す。子どもとたく

子どもの話をちゃ

られる良い機会に

なりました。私は

さん子どもと遊ぶ ようにしていま

たくさんたく

しているのか、イタ

月8日の運動会で 任しています!10 年目で3年生を担

す。そんな中、

教

してい

ないかな

どもたちのせいに 段取りの悪さを子 いないか?自分の 可能性をつぶして いるか?子どもの

いきたいと思いま 合わせて頑張って めに子どもと力を 会を成功させるた さん遊んで、音楽

みんなで練習中で の音楽会に向けて

育研究集会で落語

たちと自分の事を ど、改めて子ども

振り返ることがで

どもたちとのかかわ り方、話し方を知る とができました。子 では、大阪の特別支 思います。(3年目) 私たちが楽しく(き お話を楽しく聞くこ 援教育の方向性など 校の現状や今後の支 援教育の現状・勤務 し、なってほしいと げんよく) 教壇に立 ことができました。 てるようにしたい ○障害児教育分科会 〈全体会〉色んな

月23日付)など、す の人にも」(赤旗10 取り組み、大阪市を 市民を貧困から守る 題になっています。 べての子どもたちが 困窮教育の権利ど 策がいま社会的に課 健やかに育つ教育政 市対連は子ども・ みを松井登さんが報

の取り組みを強化し 特別区・合区)反対 都」構想(総合区· を破壊する、「大阪 解体し市民のくらし 採択で生じた3つの を考える会は、「2 年前の育鵬社教科書 東大阪教科書採択

> 果」と松井さんは報 き運動を進めた成 ら彼等の狙いを見抜

いました(以降、 ついて青年が語り合 市民と野党の共闘に どもの貧困、政治、

べて、

10月20日行われ、 かじりゼミナールが

大阪府内では教

大阪市教は育鵬社 許

取り組み交流会」第 い、東大阪の取り組 社教科書を許さない 版教科書が採択され 5回を10月18日に行 民に呼びかけ「育鵬 佐野市の教職員、市 市、河内長野市、泉 た四条畷市、東大阪

会議の国会議員が 出版に市民の関心が をめぐり、改憲をめ 学校道徳教科書採択 告しました。 の教科」となった小 局まりました。 択を呼びかけた教育 ざす極右勢力の日本 「及第点」とし、採 来年度から「特別 れた。これは早くか うとした目論見は外

教育出版 さない 道徳教科書 東大阪の取組

を問題視し、6月に 教育出版道徳教科書 真が掲載されている 野田東大阪市長の写 7月号に掲載)。 巾民集会を開催しま した(「大阪市教」 ませんでした。

された。大手出版社 教科書を推薦し、育 駅頭、地域で配布し、 む会」を開催。「教 て大量に採択させよ ブランド力を利用し 会議を隠しながら、 鵬社系の採択が阻止 版以外の小学校道徳 育委員全員が教育出 は、3万枚のビラを にもぐりこみ、日本 育鵬社教科書を読 東大阪考える会

の飢え」。長期の休み

もらい

めりがとうご

事をたくさん教えて ○今日も、知らない

」直訳すれば「休日

「ホリデーハンガ

に入り、給食がなく

なると飢える子ども

英国で使われるよう が増えることから、

れる。

の「命」に

になった言葉です。

第7期第3回マル

めていま の公開、 きます。

とができる、④採択 めています。大阪市 保障する、ことを求 会議の市民の傍聴を を審議する教育委員 もが教科書を見るこ 声を反映させる、誰 仕組み、 の改善を市教委に求 教は教科書採択制度 ②採択手順 ③教職員の

者、市民が議論する 究者、教職員、保護 阪ネット21は、①研 育出版の採択はあり ホリデー 子どもと教科書大 貧困、 ハン 政治 を議論 ガ |

青年が大人が政治に しいです。そして、 す。お腹いっぱい食 本当に悲しくなりま べる社会になってほ では間近に見ていて ○子どもの貧困問題 毎日元気に学 いかりです。 子どもの権利条約 国連レポート学習会

- ●11月19日(日)13:30

●アネックスパル法円坂

政策一つで自分たち ざいました!"怒り" に格差が生ま 学習をしたいです。

合う社会になってほ ないです。 しいと思います。

と思います。選挙へ す。このままでは自 働をなくして!」で 挙の話までいろいろ 困)の話、とてもよ ました。とても勉強 分の命も家族も守れ の思いは「長時間労 がもっとあればいい たです。こういう場 議論ができてよかっ (政治)(選挙)(憲法) かったです。(貧困) になりました。〈貧 ○ありがとうござい ○格差社会から、選 ーマを決めて深める (平和) いろいろテ